
Proposition de compte rendu CONSEIL D’ÉCOLE 23  juin  2022
Présents
Représentants des parents
LE CORRE Sophie
BERTHET Aurélie
TECHER  FIAT Camille
DE LA HOSSERAYE Fabien

DDEN :
Daniel HOURMAN

Représentants de la 
mairie :
LUCAS Corinne
PENHOUET Michel (maire)
MARTINEAU Samuel

Équipe enseignante

MARTIN Maria
VISONNEAU Marion
GOUIS Virginie
PINTO Hervé
LEROUX Xavier
BLU Cécile
LAMANDE Camille
RAYMOND Myriam
JANNORAY Isabelle

Excusés
Équipe enseignante
ROBERT Julien
CHEVAL Sophie
CAMPERGUE François
JEAN Margaux

Représentants des parents
LEMARIE Angélique
LAUNAY Yann
NOYAUX Roxane
DE ROQUEFEUIL Sophie
ADAM Florence

Inspectrice de l'éducation nationale :
 MISMAQUE Christine

Ordre du jour

1 - Point depuis le dernier conseil d’école du 01.03.22
2 – Projets en cours et perspectives fin d’année scolaire
3 - Projets et perspectives année scolaire 2022,23 
4 – Services municipaux, demandes mairie
5 - Divers

1 - Point depuis le dernier conseil d’école du 01.03.22

- Mutations d’élèves : très nombreuses, toutes les classes impactées.

- Situation sanitaire : reprise des cas de covid. L’inspection confirme que les parents peuvent de 
nouveau entrer dans l’école. 

- informatique: NAS (espace numérique commun à l’école) , valise ENR (utilisée régulièrement par 
trois classes en élémentaire), impression centralisée.
Logiciels « oubliés » sur ordinateurs portables : demande de quelques logiciels éducatifs (à voir avec
la mairie). 
Imprimante en « difficulté » en maternelle

2 – Projets en cours  et perspectives fin d’année scolaire
 Projet d'école 

Œuvrer pour former des élèves responsables et acteurs de leurs apprentissages

Objectif pédagogique : Accompagner les élèves dans la construction de leur savoir, savoir-faire
et savoir-être
Actions :

● Inventaire de la biodiversité autour de l’école (toutes les classes ont travaillé dans ce 
domaine). Réflexion autour d’un support commun (livret, affiches pour l’année scolaire 
prochaine).

● Mise en œuvre d’un outil numérique de la maternelle au CM2, valorisant les productions 
artistiques et recensant les acquis culturels des élèves.

● Apprendre aux élèves à élaborer un plan de travail (organisation spatiale de la classe, 
favoriser la coopération (conseil d’élèves, correspondance scolaire, rôle des CM2 pour la 
journée Olympique, vote Incorruptibles, Grande Lessive, projet musique...), choix du matériel 
par l’élève, auto-évaluation)



Actions communes depuis le dernier conseil d’école

Conseil d'élèves:
6 conseils d’élèves sur l’année scolaire: 2 temps de mise en place (démarche, rôles...) puis retour 
vers le groupe classe, expérimentation, prise de décision et bilan.
Demande faite par les élèves autour du matériel. Mise en place de règles de cour : choix, 
commandes et distribution.

Bilan très positif : poursuite avec une évolution vers des temps réguliers ( qui permettront la 
communication et la présence des délégués de parents et municipalité) de prévention,  affichage des
règles dans la cour pour pouvoir s’y référer (enfants et adultes) et uniformisation des règles sur tout 
le temps de la journée à l’école.    
    
Médiathèque et  

Merci au personnel et bénévoles très réactifs. 

Prix des Incorruptibles .
Sélections : parfois un peu particulières, peu adaptées à l’âge, avec des thématiques récurrentes. 
Proposer d’autres thématiques, des sélections plus adaptées ? 

Projet musique : Qui est François Renaud? 
En attente de la projection lundi prochain. Projet très ambitieux.  Bilan en cours. 

Candidature pour l’année prochaine mais avec un projet plus axé sur cycles 1 et 2. 
Projection du film (de 42 min) : lundi 27 juin à la salle Jean Rochefort. 
Possibilité de créer un lien ou un code pour partager avec les parents ? Clé USB ?

Projet de plantation d'une mini-forêt à Saint-Lunaire: 
Amorcé puis différé à l’automne 2022 pour prendre le temps d’organiser et de mettre en place une 
progression sur une partie de l’année. 

Piscine : 
Très agréable avec des enfants qui progressent. 

Proposition pour l’année prochaine : GS à la place des CM2 → accord de la piscine. 
Proposition des maîtres-nageurs : venir dans les classes pour préparer la venue (rôle des adultes, 
préparation des enfants, présentation de la piscine et du cadre, etc.)

La Grande Lessive: 
2ème édition organisée le 24 mars 2022. 
Beaucoup de progrès entre les deux éditions, aide de la mairie pour organiser. 
Mais améliorable (différer la venue des élèves, dépôt des œuvres à la médiathèque, faire venir des 
personnes de l’extérieur). 
Le centre de loisirs avait participé à cet événement en réalisant des œuvres. Ces œuvres étaient 
utilisées pour faire de la communication (dépôt dans des commerces). 
Proposition de déposer les œuvres à la médiathèque : pas d’œuvres déposées. 
Reconduit l’année prochaine pour les deux éditions. 

Semaine nationale du vélo: 
Du 17 au 21 mai : 2ème place en élémentaire, 1ère place en maternelle.
Journée vélo le 1er juillet

Veiller, l’année prochaine, à réorganiser la journée «vélo» pendant cette semaine pour « obliger » les
enfants à venir à vélo. 
Les sorties à vélo sont rendues difficiles par la nouvelle réglementation.



Semaine du vélo organisée trop tard dans l’année ? Possibilité d’organiser une journée vélo par 
semaine, par mois ? une sorte de défi dès le début de l’année scolaire.

Journée Olympique “terre de jeux Paris 2024” : 
Vendredi 24 juin sur la Grande plage. 
Toutes les classes y participent, avec l'intervention de Roland et de deux stagiaires. 
Épreuves : lancer – sauter – courir. 

Fête de l'école: proposée et organisée par l’APE dans la suite de la journée olympique 

PROJETS DE CLASSE spécifiques

Classes exemples d’actions réalisées et projets
Mme 
Raymond 
(tps-ps)

Classe1 Sorties avec Escale Bretagne pour découvrir l’environnement proche.
Participation au vote des Incorruptibles en collaboration avec les CM2 (aide 
pour le vote et lecture).
Aquarium de Saint-Malo.

Mme
Martin
(ps- ms)

Classe 2 Sortie à Fougères pour rencontrer nos correspondants.
Venue des correspondants.
Poney
Papillons
Escale Bretagne : environnement marin.

Mme 
Visonneau
(MS-GS)

Classe 3 Poney
Papillons
Escale Bretagne : environnement marin.
Travail sur les abeilles : venue d’un apiculteur
Sortie au planétarium des Champs Libres de Rennes pour une approche de 
l’astronomie.

Mr 
Robert 
(CP)

Classe 4 Travail avec Escale Bretagne: « un arbre m’a dit » avec progression 
accrobranches.
Projet cogestion des 4 jardinières avec CLSH, périscolaire, école : 
réutilisation des 4 bacs.
Piscine.
Intervention sur les économies d’eau

Mme
Gouis 
(CP-CE1)

Classe 5 Piscine.
Sortie aquarium de Saint-Malo
Sortie accrobranche à Saint-Cast
Sortie randonnée et observation du littoral jusqu’à la petite Salinette.
Intervention sur les économies d’eau

Mr 
Pinto 
(CE1-CE2)

Classe 6 Correspondance scolaire avec l'école de Fougères
Sortie randonnée et observation du littoral jusqu’à la petite Salinette.
Intervention sur les économies d’eau

Mr 
Leroux 
(CE2-
CM1)

Classe 7 Open de tennis
Piscine.
Sorties voiles.
Jardins familiaux.
Escale Bretagne
Intervention sur les économies d’eau



Classes exemples d’actions réalisées et projets
Mme 
Jannoray
(CM1-
CM2)

Classe 8 Open de tennis
Sorties voile (optimiste ou catamaran)
Sortie à Corseul : centre Coriolis pour découvrir des vestiges 
archéologiques
Parcours du cœur
Sortie à Saint-Malo avec Sensation littorale : chasse au trésor et découverte
du littoral.
Sortie à Saint-Malo : cité d’Aleth (visite du Mémorial) et initiation au tir à l’arc
Sortie en Normandie : visite du cimetière américain et char à voile.
Visite de Fanny Pernoud : protection de la mer et du littoral
Voile
Jardins familiaux
Intervention sur les économies d’eau

Mme 
Blu (CM2)

Classe 9 Open de tennis
Initiation aux gestes des premiers secours
Sortie à Saint-Malo : cité d’Aleth (visite du Mémorial) et initiation au tir à l’arc
Sortie en Normandie : visite du cimetière américain et char à voile.
Visite de Fanny Pernoud : protection de la mer et du littoral
Voile
Jardins familiaux
Intervention sur les économies d’eau

L'équipe enseignante remercie l'APE ainsi que la mairie pour les financements.
L'équipe enseignante remercie les parents d’élèves et amis de l’école pour leur participation aux 
sorties et leurs réponses aux sollicitations diverses

3 - Projets et perspectives année scolaire 2022,23 

Point sur les effectifs à la rentrée de septembre, organisation pédagogique

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total
7 19 26 25 22 32 28 28 28 216:9 = 24

77 : 3 = 26 82 56

Impossible à ce jour d’annoncer une répartition globale et élève par élève. Seulement le soir 
de la pré-rentrée le mercredi 31 août. 
Rentrée le jeudi 1er septembre

Refus de la mairie des élèves demandant des dérogations pour venir à l’école de Saint-Lunaire. 

Départs : madame Cheval, madame Jean, madame Lamandé, madame Martin
 
Rentrée 2022:
Questionnement sur l’organisation de la rentrée des classes et le ‘timing’ pour permettre aux parents 
des maternelles d’assister au discours de Mr Pinto : décaler la prise de parole ou faire 2 discours (un 
en maternelle et un en élémentaire). 

Projet « vivre ensemble » : quelles pistes pour l'année 2022- 2023 ? 
● Cohésion des règles sur tous les temps. 
● Conseil d’élèves
● Projets collectifs...

Proposition APE : possibilité de solliciter la CAF pour mettre en place certains projets. 

Travail de l’équipe enseignante (favorable) sur l’hypothèse de « ramener » les CP en élémentaire : 



La salle des maîtres actuelle deviendrait une classe et la salle des maîtres « cohabiterait » avec la
salle de goûter.

Questionnements : 
Y aura-t-il une classe de CP « pure » ? Y a-t-il assez de places dans la cour de récréation ? Est-ce
que les flux d’arrivées seront gérables le matin ? 

A débattre : 
● Moyens techniques : déménagement
● Cohabitation : salle des maîtres/salle du goûter
● Emplacement reproduction et branchements.
● Étendre la plage horaire d’arrivée le matin. 

Se donner la possibilité de revenir en arrière si la solution choisie ne fonctionne pas.

Mercredi 6 juillet : rdv mairie 

Temps d’étude     :   
Candidature de Mr Poilvet qui souhaite venir faire de l’étude au minimum 3 jours par semaine. 
Mr Leroux : 2 fois et Mme Jannoray : 1 fois. 

En fonction  des  nouveaux arrivants,  possibilité  de  proposer  à  nouveau l’étude pour  les  CE1 le
vendredi. 

Mobilier     :   
Tables du cycle 2 : 2 chaises différentes commandées pour être testées → une seule est arrivée. 

Équipement informatique pour la classe 1 (vidéoprojecteur) en cours. 

Temps forts année scolaire prochaine en lien avec le projet d’école
Actions communes

● Grande lessive : les 2 éditions
● Course de l’amitié : association autour de la Route du rhum (contact pris avec certaines 

associations pour mettre en place un partenariat)
● Spectacles d’avant noël
● Piscine 
● Semaine vélo et journée vélo : agréments vélo
● Projet musique 
● Mini forêt

● Trace écrite biodiversité
● Médiathèque et projet incorruptibles

Projets spécifiques de classes ou de cycles
● Correspondance scolaire

● Parcours du cœur
● Open de tennis
● Jardins familiaux : plutôt cycle 2
● Voile
● Poney
● Retour des séjours en CM, classes transplantées : 4 classes seraient intéressées. 

4 – Services municipaux, demandes mairie



Retour sur le temps du midi et les interventions de prestataires extérieurs     :   
Animations proposées sur le temps du midi et réflexions sur l’organisation du temps du midi pour que
ce soit un temps mieux vécu. Ce temps est compliqué (longueur, fatigue, faim) et est source de 
conflits et d’accidents. 

Proposer à des enfants en demande d’occupation des activités qui les intéresseraient. 

Première semaine du mois de mai : animations dans les salles du centre de loisirs, pour les élèves 
du CP au CM2, tous les jours avec un changement de groupe chaque semaine.

Activités proposées : 
Sophrologie (lundi), jeux de société (mardi), happy ateliers (jeudi), yoga (vendredi). 

Et pour la maternelle ? 
Contact avec l’association Lire et Faire Lire, réflexion sur la façon de l’étendre aux petites classes. 

Travaux d'aménagement :
Rénovation de la restauration scolaire: les travaux ont débuté et doivent être terminés début 
septembre. 

Travaux devant l'école : est-il prévu que la piste cyclable aille jusqu'au rond-point? 
Réponse mairie : impossibilité de faire une piste cyclable sauf en supprimant un trottoir. Affaire à 
suivre. 

5 – Divers

Stationnement, parking, dépose minute : 
Mise en place du dépose minute : bonne gestion. En reparler à la rentrée. 

Ouverture ALSH été : 

Mail reçu et rien n’est indiqué à l’intérieur sur la possibilité d’aller à Dinard. 

Le maire propose de demander quels ALSHs des environs sont ouverts pendant l’été et un retour
sera fait. 

Mail  bientôt transmis pour informer les familles  concernant les  villes où ils peuvent inscrire leurs
enfants.  

Exercice PPMS : un exercice "risque majeur “ reste à effectuer d’ici la fin de l’année

Place des parents : merci aux accompagnateurs souvent nombreux.
Comment convertir cet enthousiasme au profit de l’APE, du conseil d’école, du suivi scolaire?

Sanitaires : Rapport annuel de visite d’école : comment améliorer les sanitaires ? 

Les enseignants tiennent à remercier l’APE, le personnel technique, les élus et les parents d’élèves
pour la participation de chacun au bon fonctionnement de l’école.

Les représentants de parents rappellent aux parents d’élèves qu’ils sont à leur disposition pour 
recueillir leurs idées ainsi que les problèmes rencontrés.

 
Le président de séance                          La secrétaire

Hervé PINTO Maria MARTIN

Fin de séance à 20 heures 15 


